

## ABSTRAK

**SYARAH KARINA PUTRI NIM 2123311084 “Analisis Materi Buku Ajar Bahasa dan Sastra Indonesia Sekolah Menengah Atas (SMA) Kelas X”. Program Studi Pendidikan Bahasa Indonesia. Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Bahasa dan Seni. Universitas Negeri Medan.**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui relevansi materi buku ajar mata pelajaran bahasa dan sastra Indonesia terhadap Kompetensi Inti dan Kompetensi Dasar yang dituntut dalam kurikulum 2013. Untuk mengetahui konsistensi materi buku ajar mata pelajaran bahasa dan sastra Indonesia terhadap Kompetensi Inti dan Kompetensi Dasar yang dituntut dalam kurikulum 2013. Untuk mengetahui Kecukupan materi buku ajar mata pelajaran bahasa dan sastra Indonesia terhadap Kompetensi Inti dan Kompetensi Dasar yang dituntut dalam kurikulum 2013.

Buku yang dianalisis dalam penelitian ini adalah buku teks Bahasa Indonesia Ekspresi Diri dan Akademik/Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan Edisi Revisi oleh penerbit Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan Jakarta. Buku ini dipersiapkan untuk mendukung kebijakan Kurikulum 2013 yang tidak hanya mempertahankan bahasa Indonesia berada dalam daftar pelajaran di sekolah, tetapi juga menegaskan pentingnya keberadaan bahasa Indonesia sebagai penghela dan pembawa ilmu pengetahuan.

Relevansi materi buku ajar mata pelajaran bahasa dan sastra Indonesia terhadap Kompetensi Inti dan Kompetensi Dasar yang dituntut dalam kurikulum 2013 menunjukkan relevansi sebesar 100% dan termasuk kriteria sangat relevan dengan ketentuan Kompetensi Inti (KI) dan Kompetensi Dasar (KD). Konsistensi materi buku ajar mata pelajaran bahasa dan sastra Indonesia terhadap Kompetensi Inti dan Kompetensi Dasar yang dituntut dalam kurikulum 2013 menunjukkan konsistensi sebesar 85,71% dan termasuk kriteria sangat konsisten dengan ketentuan Kompetensi Inti (KI) dan Kompetensi Dasar (KD). Kecukupan materi buku ajar mata pelajaran bahasa dan sastra Indonesia terhadap Kompetensi Inti dan Kompetensi Dasar yang dituntut dalam kurikulum 2013 menunjukkan kecukupan sebesar 88,89% dan termasuk kriteria sangat cukup dengan ketentuan Kompetensi Inti (KI) dan Kompetensi Dasar (KD). Maka dapat disimpulkan bahwa Buku Ajar Bahasa dan Sastra Indonesia Sekolah Menengah Atas (SMA) Kelas X layak untuk digunakan sebagai bahan ajar yang sesuai dengan kompetensi yang tercantum pada kurikulum 2013.

**Kata kunci :** *Analisis buku ajar Bahasa Indonesia, relevansi, konsistensi, dan kecukupan.*